



Exitoso seminario “Ley IVE: Barreras en 3 causales y desafíos futuros”

Con presencia de autoridades de gobierno, expertas y expertos nacionales y extranjeros, y una alta convocatoria de asistentes se desarrolló el pasado sábado 9 de noviembre el seminario “Ley de IVE: Barreras en 3 causales y desafíos futuros”, del Colegio Médico de Santiago.

La ministra de la Mujer y Equidad de Género, Antonia Orellana, entregó unas palabras al inicio, y luego dio paso a destacadas expositoras y expositores, quienes abordaron la implementación de esta política pública en Chile: **Gonzalo Rubio**, Gineco Obstetra, Encargado de la Oficina Nacional de Salud de la Mujer (Diprece-Minsal); **Claudia Sarmiento**, abogada y socia de Sarmiento, Walker y García Abogados; la **Dra. Laura Gil**, Gineco Obstetra, Presidenta del Comité sobre Aborto Seguro de la Federación Internacional de Ginecología y Obstetricia (Colombia); y la **Dra. Verónica Fiol**, Ginecóloga y presidenta de la Red Iberoamericana de Profesionales de Salud Sexual y Reproductiva (Uruguay).

La presidenta(s) del Consejo Regional Santiago, **Dra. Gisela Viveros**, expresó: “Para nosotros es un privilegio y también una responsabilidad

enorme acoger este espacio de reflexión, análisis e intercambio de experiencias. Es un honor que países como Uruguay y Colombia compartan cómo ha sido su camino y que esto pueda ser una guía para el desarrollo de las políticas ajustadas a nuestra realidad social”.

“Esta ley fue promulgada hace siete años y ha significado un importante avance en materia de derechos sexuales y reproductivos, pero aún subsisten numerosas falencias y brechas en su aplicación. Por eso, como sector salud y como gremio médico nos corresponde cuestionar cuál ha sido nuestro rol para enfrentar esas dificultades”, agregó.

Por su parte, la ministra **Antonia Orellana** destacó: “Este seminario, con grandes invitadas internacionales y nacionales, es un aporte sustantivo que permite mezclar distintas disciplinas como el Derecho y la Medicina, siempre desde la mirada práctica de quienes conforman el Colegio Médico”.



COLEGIADA DESTACADA

Dra. Francisca Tala Zacarías

La Dra. Francisca Tala, médica del CESFAM Dr. Salvador Allende Gossens, MGZ en el Servicio de Salud Metropolitano Norte y seleccionada nacional de hockey, “Las Diablas”, ha demostrado que la medicina y el deporte de alto rendimiento pueden convivir con disciplina y pasión.

Desde pequeña, Francisca desarrolló su amor por el deporte y la medicina, influenciada por su familia y su experiencia en la selección chilena. **“Nunca vi imposible estudiar medicina y ser deportista porque siempre lo disfruté”**, comenta.

Además, lidera un taller de hockey para niños y niñas vulnerables, combinando su compromiso con la salud y el impacto social. Con una admirable capacidad de equilibrio, la Dra. Tala demuestra que, con disciplina y amor por lo que se hace, es posible destacar en dos ámbitos tan exigentes como la medicina y el deporte.

Salúdica una a colegiados y colegiadas a través de los juegos de mesa

Como un espacio lúdico para las y los colegiados, sus familias y amigos nació “Salúdica”, una serie de encuentros de juegos de mesa del Colegio Médico de Santiago para fomentar el compañerismo y diversión en comunidad.

Entre septiembre y diciembre se realizaron cuatro fechas, donde los asistentes disfrutaron de más de 40 juegos de distintas modalidades y mecánicas, junto a comida rica, bebestibles y buena música.

El tesorero del Colmed Santiago, Dr. José Peralta, detalló: “Estamos muy contentos porque esto nos permite acercarnos de manera lúdica a la comunidad. En cada encuentro asistieron entre 40 y 50 personas y consideramos que fue un éxito. Las y los médicos tenemos una carga laboral bien intensa, y creemos que es importante generar este tipo de instancias para relajarnos y pasarlo bien”.





Dra. Gisela Viveros
Presidenta (s)
Colmed Santiago

Balance 2024, desafíos 2025

El 2024 fue un año de grandes desafíos para el sistema de salud, tanto público como privado. La promulgación de la llamada Ley Corta nos deja importantes preocupaciones respecto a la implementación de la MCC y la necesidad de ajustes en los aranceles de Fonasa. Enfrentamos problemas importantes en el sector privado, con condiciones laborales marcadas por contrataciones poco claras e incluso abusivas, en algunos casos, donde destacan las dificultades que han enfrentado los médicos de Clínica Las Condes, a quienes hemos apoyado en diversas instancias gremiales y legales.

En el sector público, el financiamiento insuficiente y el aumento de las agresiones al personal de salud fueron temas prioritarios del 2024. Gracias a intensas gestiones, logramos un acuerdo histórico para abordar las listas de espera con un presupuesto adicional a tres años, además de concretar el reconocimiento de asignaciones para médicos especialistas de APS. Acuerdos que estaremos defendiendo con especial celo, a la luz de los recientes recortes presupuestarios. Hemos trabajado intensamente también en mejorar la seguridad en hospitales y CESFAM, donde se han implementado planes de seguridad para

los recintos más críticos, junto con un fortalecimiento de la coordinación interinstitucional.

Durante el año 2024 acercamos el Regional a nuestros colegiados, reforzando nuestra presencia en los recintos asistenciales con iniciativas como “Colmed Café” y más de 60 visitas en terreno para abordar problemáticas internas. Inauguramos la Casa del Colegiado y Colegiada, que ha sido un espacio clave para actividades gremiales, académicas y comunitarias. Además, llevamos a cabo campañas para apoyar la salud pública, con importantes seminarios y operativos en alianza con diversas instituciones.

Fortalecimos la representación gremial con la creación de nuevos capítulos médicos, como el de los CESFAM del Servicio de Salud Metropolitano Central, y organizamos actividades para fomentar la comunidad, como fiestas de bienvenida, espacios recreativos y eventos para médicos mayores. En comunicaciones, lanzamos los primeros números del nuevo boletín informativo y potenciamos la unidad audiovisual.

El 2024 nos dejó aprendizajes valiosos y retos importantes que guiarán nuestro trabajo este 2025. Como Colegio Médico de Santiago, reafirmamos el compromiso de mejorar las condiciones laborales de nuestros asociados, avanzar en seguridad y construir juntos un sistema de salud más digno y equitativo para todos.

DIRECTIVA COLMED SANTIAGO EN TERRENO



Colmed Café Hospital Roberto del Río.



Movilización frente a La Moneda ante crisis financiera de la salud pública.



Reunión gremial con equipos Hospital San José.



Premiación concurso Buenas Prácticas en Hospital del Salvador.



Reunión con Federación Médica de Chile.



Reunión con SSMO sobre mejoras en Asignación de Estímulo.



Reunión de seguridad en Hospital Padre Hurtado.



Entrega premios Concurso de Poesía.



Día del Médico 2025.

Boletín Colmed Santiago

¡Refreshante promoción en Club Médico!

Si eres **colegiado o colegiada de Colmed Santiago con cuotas al día puedes acceder gratuitamente**, con tu familia directa, a la piscina abierta del Club. Promoción válida entre el 2 de enero y el 15 de marzo de 2025.

Más información en
www.clubmedico.cl

BENEFICIOS COLMED

¿Pensando en las vacaciones? Conoce los paquetes turísticos y promociones de vuelos especialmente diseñados para ti. Accede acá ▶



www.colegiomedicosantiago.cl